

COLUMNAS MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2019 BUEN DIA

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Cobertura de prensa con AMLO

No es casualidad que ninguno de los farsantes con *derecho de apartado* en las conferencias de prensa *mañaneras* figure entre los reporteros genuinos que sobrevivieron a la volcadura de la camioneta destartada en que viajaban el sábado mientras cubrían la gira por Sonora de Andrés Manuel López Obrador.

Gozan de cabal salud porque solo “trabajan” de *patiños* dos o tres horas de lunes a viernes y jamás cubren sus recorridos por el país, ya que su verdadera tarea es apoltronarse en las dos primeras filas destinadas a “la prensa” para formular impertinentes babosadas con el siniestro fin de impedir que los auténticos periodistas a cargo de *la fuente* cubran de manera profesional las actividades presidenciales.

El de la volcadura no es el único percance que ha ocurrido en las giras de López Obrador: hubo ya otros en Chihuahua (problema mecánico) y Oaxaca (falla de frenos y choque), y el mismo AMLO, sus colaboradores y la comitiva de prensa fueron extorsionados en dos ocasiones por el *pueblo bueno* de La Cancha, en Bachajón, Chiapas (50 pesos por cabeza), para permitirles entrar en la localidad y de salida otra vez, ponchando las llantas del automóvil del Presidente.

Según *La Jornada*, “los vehículos en los que viajaban los comunicadores fueron contratados por el delegado federal en la entidad, Jorge Taddei Bringas, uno de los funcionarios que está siendo investigado por la Secretaría de la Función Pública por presuntos malos manejos en los programas sociales”.

Al comentar el percance, el presidente López Obrador expresó que en otros gobiernos “había una *atención especial, se gastaba mucho en eso*. Lo que estamos procurando es ahorrar en todo”.

Seguro desconoce que desde Carlos Salinas de Gortari, con José Carreño Carlón a cargo de la comunicación, los medios pagan los gastos de sus enviados a las giras presidenciales.

AMLO añadió que “cuando estábamos en la oposición, *no nos cubría nadie*”, pero reconoció que Heliodoro Cárdenas, de MILENIO, lo hizo más que nadie en sus recorridos por el país (en realidad otros medios lo hicieron poco y no tan bien). Y sugirió que se deje de enviar a los reporteros de la fuente y se aguarde la información oficial. “En las giras pueden ser corresponsales o *nosotros mismos*. Yo siempre estoy informando...”.

Tal propuesta carece de todo sentido periodístico.

Con las corresponsalías, los medios obtienen informaciones locales o regionales, pero una actividad tan relevante como la presidencial requiere de reporteros con experiencia y conocimiento cada vez más acucioso y especializado del personaje, dicho sea de paso, más prominente de México.

Los medios no son recipientes de lo que sea que los gobiernos quieran difundir.

Solo a los paleros que van a las *mañaneras* les viene el saco, en palabras del Presidente, de que “la *mejor opción* es que los que no puedan asistir se queden en Ciudad de México de lunes a viernes...”

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

La alegría, ese largo pendiente

Quieren que seamos como ellos mismos, pero se les olvidó lo que son.

Florestán

Este fin de semana vino a demostrar que, como aseguran, el humor social no está por los suelos, que la sociedad no está rota y que hacen falta más eventos públicos para ejercitar el ánimo, para algunos, extraviado.

Me quiero referir a cuatro eventos que convocaron a cerca de 4 millones de personas que por tres

días, recuperaron lo que hay quienes califican como *esperanza perdida*.

El viernes por la noche en el Zócalo, más de 100 mil almas en el Zócalo, cantando las canciones del inolvidable José José. El sábado, cientos de miles más en la marcha de alebrijes y catrinas en Reforma, donde todos se confundieron en una sola fiesta. El domingo 2 millones de personas en las celebraciones de muertos, al tiempo que el gran premio de México sumaba 350 mil asistentes en un evento de clase mundial que mandó un mensaje al mundo de que México es mucho más y mejor que violencia y muerte.

Cada celebración tuvo su motivo, sus razones y hasta sus intereses, si quieren, pero no voy a caer en la cotidiana provocación que busca dividir a los mexicanos. También escuché que el festival de José José, los alebrijes y el de Día de Muertos eran *propaganda del gobierno*, y el Gran Premio un negocio, argumentos que sobran si uno vio y sintió ese ánimo social y alegría que recuerda al gobierno y al sector privado que hay una disposición anímica a celebrar, a salir a la calle, a cantar, a recordar, a pasarla bien, por encima de la inseguridad y la violencia, de los discursos oficiales, las previsiones económicas, el clima de división y el ejercicio constante de enfrentar a los buenos con los malos, a los liberales con los conservadores, a los de hoy con los del pasado, olvidando que éste es como el ombligo, todos tenemos uno.

En fin, que los gobiernos y empresarios han olvidado que hay un pueblo, uno solo, sin calificativos, millones y millones de mexicanos buenos y que es necesario atender sus demandas de bienestar, entretenimiento y, sobre todo, de alegría.

RETALES

1. ABAJO. El vicegobernador del Banco de México, Jonathan Heath, adelantó ayer que con base en datos del Inegi que arrojan una caída en las exportaciones mexicanas, el tercer trimestre de este año será de crecimiento negativo, lo que no se quería. ¿Y ahora?;

2. PÉRDIDAS. En su informe a la Bolsa Mexicana de Valores, Pemex apunta una pérdida de 87 mil millones de pesos en el tercer trimestre de 2019 contra las utilidades de 26 mil 771 millones en el mismo periodo del año pasado. Y en este mismo lapso, sus ingresos por ventas y servicios cayeron, 20 por ciento, 350 mil millones de pesos; y

3. BITÁCORA. Hoy vamos a ver en la mañanera el minuto a minuto de los hechos violentos en Culiacán el pasado jueves 17, que terminó con 13 muertos, 51 reos fugados y la entrega de Ovidio Guzmán. A ver si surge la palabra DEA.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE la Fiscalía General de la República solicitó a un juez orden de aprehensión contra **Gualberto Ramírez**, ex jefe de la unidad federal antisequestros, pero el caso se tambalea porque entre los cuatro acusados de tortura y delitos contra la salud, uno estaba de incapacidad y no participó en el operativo por el que **Ana Patricia Moller Vuilleumier** denuncia agravios contra su familia.

El primer revés ya lo recibió la FGR, porque el juez **Felipe de Jesús Delgadillo** rechazó ordenar la captura del abogado **Javier Coello Zuarth** (quien lleva la defensa junto con su padre, **Javier Coello Trejo**, del ex director de Pemex **Emilio Lozoya**), del empresario **Juan Pablo González Cimadevilla** y del supercoordinador del gobierno de Jalisco, **Octavio Pérez Pozos**.

QUE no solo diputados de la oposición, sino también los petistas, encabezados por **Reginaldo Sandoval**, y los verdes, por **Arturo Escobar**, ven con recelo la reforma impulsada por Morena para reducir a la mitad el financiamiento de los partidos, por lo que su discusión en el pleno está en suspenso y en función de que las cuentas le cuadren a **Mario Delgado** para alcanzar la mayoría calificada.

QUE los planes hídricos de la alcaldesa de Iztapalapa, **Clara Brugada**, parecieran responder a la fórmula de una noticia buena y una mala. Contra las inundaciones delineó un gran colector del Puente de la Concordia a Periférico, para recibir la lluvia de la Sierra de Santa Catarina, si consigue 6 mil 600 millones de pesos para 2020.

La mala es que para aliviar la histórica escasez en la zona, la gran idea es poner GPS a las pipas repartidoras y pagar más a los choferes, a fin de que el ciudadano, mediante una aplicación, sepa dónde cazar cada unidad.

UNIVERSAL:

EN LA MIRA / 4T EN POWER POINT /

LUIS CÁRDENAS

FINANCIERO:

USO DE RAZÓN / PERIODISTAS, ABORRECIDOS

/ PABLO HIRIART (PP-42)

FINANCIERO:

ESTRICTAMENTE PERSONAL / CINCO CRISIS EN PALACIO NACIONAL

/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (PP-44)

EL HERALDO:

ALHAJERO / REPORTEROS DE PRESIDENCIA (I) /

MARTHA ANAYA (PP-6)

EXCÉLSIOR: ARSENAL

/ SUPUESTO "COMLOT" EN ALEMANIA PARA DESESTABILIZAR A LA 4T

/ FRANCISCO GARFIAS (P.4)

EL HERALDO:

HISTORIAS DE LO INMEDIATO / SÍ: CALDERÓN TENDRÁ SU PARTIDO
/ ÁLVARO DELGADO (P.21)

UNIVERSAL:

HISTORIAS DE REPORTERO / UNA BOMBA EN UN AVIÓN,
PLANEABAN LOS HUACHICOLEROS / CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.24)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.62-63)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.41)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

*Se rompió la bipolaridad de fuerzas en MORENA Edomex pero no hay autocrítica
"Los Puros" ponen en el debate la suma de espacios tras Asambleas Distritales
Raciél Pérez destaca que se rompió la bipolaridad y celebra fortalecimiento como tercera vía
GAP acusa mala organización*

Entrega Anthony Domínguez obras en diversas comunidades de Tejupilco

Buscará GPPRI mayores recursos para municipios: Sámano

Pasa al tiempo y nada se sabe del futuro de Ulises Ramírez

Los liderazgos más visibles del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) presumen cuentas alegres derivado de las atropelladas Asambleas Distritales que se llevaron a cabo en 26 de 41 Distritos Federales, salieron a relucir acusaciones, pero no hay autocrítica, las responsabilidades de lo ocurrido son atribuidas a "otros", lo cierto es que los números confirman que no hay una corriente hegemónica -hasta el momento- en cuanto a consejeros.

El Grupo de Acción Política (GAP), cuyo liderazgo se atribuye al senador con licencia, Higinio Martínez

Miranda, no se acreditó como el triunfador del proceso, ni siquiera salió a fijar alguna postura tras las Asambleas del domingo; en tanto que “los puros” tampoco pudieron presumirse como los ganadores, se adjudican la tercera parte de los Consejeros electos, mientras que Raciél Pérez Cruz, el alcalde de Tlalnepantla, se consolidó como una tercera vía, ya con presencia en MORENA. De acuerdo a una entrevista publicada por “AD Noticias”, Daniel Serrano dijo que “los puros” ganaron la tercera parte del consejo, el GAP no se adjudicó números, en tanto que los afines a Raciél Pérez suman más de 75, por el momento. Andrés Manuel López Obrador, el presidente de la República, dijo en “la mañanera”, que “se equivocan quienes piensan que la gente es susceptible de manipulación. El pueblo no es tonto. Tonto es el que piensa que el pueblo es tonto”.

“Aceptando sin conceder porque no tengo elementos para juzgar, ni debería meterme, pero es importante la reflexión de fondo, ya no hay ciudadanos imaginarios, ya no hay borregos: ¿a dónde van? beeeeee; ¿por quién votar? beeee. Ya no hay eso”, continuó.

Rumbo al Congreso Nacional de MORENA, López Obrador pidió a la gente que no se deje manipular y que actúen como buenos ciudadanos, como demócratas, pues consideró que quien se deja manipular, quien actúa en función de intereses de grupo y sectarios, no es un buen ciudadano, no es demócrata y no está actuando en el marco de definición de principios de la Cuarta Transformación. Luego entonces sería interesante analizar si de acuerdo a la visión del mandatario nacional es bueno contabilizar en función de grupos en MORENA.

Raciél Pérez dijo sentirse optimista tras las Asambleas Distritales pues se rompió la bipolaridad que prevalecía en MORENA Estado de México, rescatando el ala obradorista y la visión de transformación, pues defendió que el partido debe ser un instrumento que soporte y apoye los cambios que impulsa el presidente de la República, no los intereses de grupo.

“Estamos haciendo nuestro esfuerzo con responsabilidad política y también por responder a la oportunidad que MORENA nos dio para trabajar por Tlalnepantla... lamento los incidentes que ocasionaron la cancelación de algunas asambleas, pero confío en que se repongan, a nadie de los compañeros y compañeras morenistas le conviene que se genere una mala percepción de este proceso o incluso acciones que salgan de la civilidad”, subrayó.

Por el contrario las corrientes de “los puros” y el GAP a través de Maurilio Hernández González, el coordinador de los diputados locales de MORENA, lanzaron acusaciones, aunque en el fondo los primeros defendieron la actuación de la Secretaría de Organización de MORENA y los segundos señalaron que los conflictos derivan de una mala planeación por parte de la misma.

No se puede perder de vista que el proceso sí se vio empañado por la presencia de pseudo-militantes que robaron urnas, golpearon a los presentes y causaron destrozos a las instalaciones donde se efectuaron en diversos puntos, lo que originó que en 15 Distritos -de acuerdo al propio Serrano- no se llevaran a cabo los trabajos.

Militantes agredidos señalaron que personas afines a Daniel Serrano y Bertha Luján ingresaron a las instalaciones para robarse las papeletas de votación y las urnas donde se depositaban los votos, pues sabían que estaban en desventaja.

Cabe destacar que en el Distrito 24, con cabecera en Naucalpan también intentaron reventar la elección, pero fueron los propios militantes los que defendieron las instalaciones y expulsaron a los rijosos, por lo que la elección pudo llegar a buen fin.

Pero del otro lado también hay postura. Daniel Serrano dijo que se deben deslindar responsabilidades por lo ocurrido en el Distrito 13 de Ecatepec, municipio gobernado por el GAP, porque entró un comando armado al lugar donde se realizó la Asamblea, vestidos de negro, con corte militar, portado armas de fuego. Aunado a ello dijo que en diversos cargos se violaron la normatividad porque no renunciaron a sus cargos para participar en las elecciones, refiriéndose a empleados municipales y legislativos. Interesante.

Atajos

Por la izquierda: El presidente Municipal de Tejupilco, Anthony Domínguez Vargas, está entregando diversas obras con concreto hidráulico en comunidades que por mucho tiempo gestionaron este tipo de acciones, sin embargo fueron ignoradas.

Anthony Domínguez está tratando de mejorar las calles en el municipio, pues aun cuando esto podría ser insignificante en demarcaciones del centro o del valle de México, en regiones con alto rezago como Tejupilco son prioritarias para las familias.

Los municipios sureños enfrentan graves condiciones de marginación a la que abonaron diversos gobiernos locales.

Por el centro: El coordinador de los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Miguel Sámano Peralta, continúa visitando la región que representa, el fin de semana estuvo en Acambay donde dijo que su Grupo Parlamentario pugnará para que en el Presupuesto de Egresos del ejercicio 2020, una vez más, los municipios mexiquenses tengan los recursos que necesitan para su desarrollo.

Sámano, quienes es vicepresidente de la Junta de Coordinación Política en la LX Legislatura del Estado de México, recordó que el año pasado el pleno de la Legislatura local, aprobó un presupuesto de cuatro mil millones de pesos para el Fondo Estatal de Fortalecimiento Municipal (FEFOM).

“Lucharemos por un presupuesto de egresos responsable, que garantice la solidez de las instituciones y atienda las necesidades de la población”, subrayó.

Por la derecha: Pasa el tiempo y nada se sabe de Ulises Ramírez Núñez, el ex dirigente del Grupo Tlalnepantla del Partido Acción Nacional (PAN), es claro que diversos incondicionales están en MORENA y que gente que fue clave en su corriente se mantiene en el PAN, sin embargo de manera personal está totalmente apagado.

Es curioso que un personaje que detentó tanto poder en el albiazul y que gozó de influencia en el

entorno de gobernadores priistas, haya desaparecido, mientras que diversos discípulos y mujeres políticas que empoderó le hayan dado la espalda. Son conocidas las personas que están vigentes en la política que sin la mano de Ulises no hubieran trascendido. Ni hablar.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Molestos

Muy molestos se salieron los alcaldes encabezados por el alcalde de Huixquilucan **Enrique Vargas del Villar**, de una reunión en la que supuestamente serían recibidos por funcionarios federales que no llegaron, lo que hizo que perdieran el voto de confianza que les habían dado, aseguró el edil, quien criticó la falta de seriedad de los funcionarios federales, lo cual en su opinión es un tema delicado, “que habla de lo que está pasando en la vida política del país”. Además, Vargas del Villar comentó que no se están pidiendo recursos que no se tenían, sino que se busca se regresen y con ello atender las necesidades de la ciudadanía en materia de infraestructura, servicios y seguridad, que es el principal reclamo... El alcalde de Tlalnepantla **Raciel Pérez Cruz**, informó en conferencia de prensa, que su gobierno se ha sumado a la labor de la Fundación Teletón, que ha mejorado la calidad de vida y la inclusión social de las niñas, niños y adolescentes con discapacidad, por lo que el Ayuntamiento de Tlalnepantla aprobó la condonación del impuesto predial a los inmuebles de la fundación ubicados en la demarcación. El morenista pidió a la gente ser generosa y desprendida a la hora de hacer donativos, porque así es como se ha construido un sistema de rehabilitación infantil exitoso... La Comisión de Agua del Estado de México entregó al presidente de Cuautitlán Izcalli Ricardo Núñez Ayala y al organismo OPERAGUA, las obras del Colector Sur Presa Lago de Guadalupe y el Colector Chalma realizadas en este municipio por el gobierno del Estado de México, que concluyó de manera formal los trabajos en el municipio. El edil **Ricardo Núñez Ayala**, destacó el trabajo institucional y responsable de ambos gobiernos, porque “en estos tiempos de transformación, resulta indispensable la cooperación de los tres niveles de gobierno en beneficio de la ciudadanía, más aún, cuando se trata de obras de infraestructura hidráulica”, indicó. Y sí, Cuautitlán Izcalli ha padecido desde hace décadas tremendas inundaciones.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE siguen haciendo eco los sucesos del domingo, día de las conflictuadas asambleas distritales morenistas. Señalan que hubo varios militantes con cargo que no pidieron licencia en sus puestos para poder participar en la elección, como es el caso de Yeidkol Polevnsky y de algunos diputados locales como Nazario Gutiérrez, quien indicó que su participación fue válida mientras no busque un puesto.

QUE por su parte, estaba bastante contrariado el coordinador legislativo de Morena, Maurilio Hernández González, quien lamentó la cancelación de algunas asambleas “por intereses internos y externos”, sumados a la falta de organización, y señaló que deberá haber sanciones. Lástima del buen papel que el Profe ha desempeñado con sus compañeros, pues estas cuestiones echan por la borda la imagen de su partido.

QUE lo cierto es que después de todo ya hay nombres visibles para la dirigencia estatal, que se encuentra acéfala desde que Horacio Duarte consiguió chamba como funcionario federal. Higinio Martínez, el más aventajado. En la lista de aspirinas también estaría José Luis Gutiérrez Cureño y Daniel Serrano Palacios.

QUE quien sigue en plena lucha por los recursos para municipios es el alcalde de Huixquilucan y líder de la ANAC, Enrique Vargas. Mostró su indignación y acusó falta de seriedad luego del plantón que les dio la Secretaría de Gobernación y la de Hacienda, cuando ya había un acuerdo de reunión desde el viernes para avanzar en el tema.

QUE quién sabe si haya sido coincidencia -dicen que en política no existen- pero ayer mismo el diputado federal morenista Alfonso Ramírez Cuellar, presidente de la Comisión de Presupuesto, anunció que el Congreso aumentó 32 mil millones de pesos al ramo correspondiente a las participaciones de estados y municipios, en el famoso Ramo 28, con las modificaciones a la Ley de Ingresos 2020, que seguro impactarán positivamente las finanzas municipales. ¿Quedarán conformes?



